zu können. Unter diesen Verpflichtungen befinden sich nicht unerhebliche Beträge, die eben aus dem Ausleihen der Maschinen und sonstigen Geräte aus den Maschinen-Ausleihstationen bestehen. Es ist notwendig, daß so schnell wie möglich seitens der MAS eine neue Gebührenordnung herauskommt, nach welcher die Gebühren in Zukunft nach den Betriebsgrößen der bäuerlichen Wirtschaften erhoben werden, damit auch die Kleinbauern und Neubauern in der Lage sind, diese Kosten für eine maschinelle Bearbeitung ihrer Böden wirklich aufbringen zu können. Notwendig erscheint mir weiter, daß die Maschinen-Ausleihstationen, wie das auch im Entschließungsentwurf, der der Parteikonferenz vorliegt, gesagt wird, stärker als bisher unter die Führung der Organe der staatlichen Verwaltung kommen. Andererseits hat der Staat aber die Verpflichtung, durch Bereitstellung von genügend finanziellen Mitteln dafür zu sorgen, daß der Aus- und Aufbau der Maschinen-Ausleihstationen und Maschinenhöfe schnell und erfolgreich durchgeführt werden kann. Die in den nächsten Wochen durchzuführenden Beratungen der Haushaltspläne geben allen Ländern die Möglichkeit, diese erforderlichen Beträge in ihrem Haushalt bereitzustellen und damit eine der wesentlichsten Voraussetzungen für eine bessere und erfolgreichere Arbeit der Maschinen-Ausleihstationen zu schaffen.

Die Frühjahrsbestellung steht unmittelbar bevor. Die wenigen Wochen bis zu ihrem Beginn erfordern alle Kräfte, um die Maschinen-Ausleihstationen bis zu diesem Termin wirklich einsatzfähig zu gestalten. Eine weitere Voraussetzung für das Gelingen und Festigen der Maschinen-Ausleihstationen und der Maschinenhöfe ist die Bereitstellung der erforderlichen zuverlässigen und fachlichen Kräfte. Diese Aufgabe kann meiner Meinung nach die VdgB allein nicht lösen. Die Partei und besonders der Freie Deutsche Gewerkschaftsbund müssen in dieser Frage entscheidend helfen, aus den Betrieben und der Industrie die notwendigen Treckerfahrer, Schlosser, Schmiede und Stellmacher sowie andere Fachkräfte den Maschinen-Ausleihstationen und den Maschinenhöfen zu vermitteln. Mit dieser Verbesserung in der Technisierung der klein- und mittelbäuerlichen Betriebe wird eine Verbesserung der Bodenbearbeitung erreicht und damit auch dann die Voraussetzung für die Steigerung der Erträge in diesen Betrieben geschaffen.